
 
 

1 

笹下連合町内会・地区社会福祉協議会 

広報委員会 

2025 年 2 月 17 日 

笹下の意見交換会 出た意見 

開催日：令和 6 年 2 月 15 日  参加者 41 名≈ 

◆具体的な取り組み目標に向けて 

（できたこと・見直しや工夫したほうがよいこと） 

l いつも、大丈夫 

【消費】回覧板の有効活用。最近起きた事件などをお知らせして、防ぐためには○〇なことが有
効と読みやすい POP などにして配布。 

【中の丸上町会】外灯の点灯について。ポスター掲示や回覧での組合さんへの呼びかけを行っ
ている。 

【】ひとり暮らし高齢者の見守り。電話での安否確認や各町内会での茶話会の開催で外に出て
もらえるように呼びかけ。 

【笹下台団地】避難訓練の数多くの実施。 

【大谷町内会】登校時の子どもの見守り。 

【南桜町内会】ささげネットワーク。7～8 年前から困りごとの依頼を受け、年間 20 件程度の
各種作業を行っている。 

【消費生活】バス旅行で、被害防止ビデオをみる。困った時の電話番号記載。テッシュの配布。 

【消費生活】敬老研修バス旅行（たくさんの人に研修ＤＶＤを見てもらえて良かったです。一度
にあんなに研修ＤＶＤを見てもらえることはないので） 

【消費生活】バス旅行（移動の車内で詐欺被害に逢わない為の啓発のＤＶＤを見て頂いた。移
動の時間を有効に使えて大変に良かったと思う。） 
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【青木町内会】あおキッチン（庁内会館をお店に見立てて来てくれた方に子どもが対応します。
メニューを決めて最後にお金を払ってもらいます。見守りパトロールの方には招待券を渡しま
す。）青木町内会 

【町内会】防犯パトロール（ボランティアによる８回/月の実施） 

【町内会】南台小見守り隊（シルバーによる月～金の下校時見守り活動） 

【南ヶ丘町内会】「道路標識、道路標示」見やすい取組（破損している場所を警察署に提出し
た。） 

【東松本町内会】町内会防災訓練（防災に対して意識づけに役立った） 

【町会】南台小での防災訓練。防災倉庫のキャパが 100 名×３日分の食糧。この事実に沿った

具体的な目標をもった訓練が必要。 

【民生】登下校の見守りは子どもと顔見知りになれる活動が、見守り者が減少。 

【町会】今回初めての試みとして、防災訓練時に消防署職員を招いて、消火栓・消火器の使い
方を教えてもらった。 

【町会】中学生が防災訓練に参加している。一方、小学校の協力がないので、小学生の参加は
ない 

 

l みんな顔見知り 

【中の丸上町会】83 運動。シルバーメンバーによる登下校の見守りにより、あいさつが生まれ
顔見知りも増えている。 

【笹下台団地】階段の日。年に１会各階段（役員）で話し合い。 

【広地町内会】ラジオ体操。毎休日に公園で実施。参加人数増えている。（町内会外からも） 

【青少年指導員】「走るかるた大会」小学生が港南区の歴史かるたを通じて、地域の歴史を知
る。 

【笹下台団地】夏まつり。小学生等子ども達が自分でゲームを組み立てたり、品物（景品など）
選べせて実行した。（自立性を大切にした） 

【町内会長】麻雀は月２回メンバーがそろわないため、やりたい人が集まって楽しんでいる。カ
ラオケは年数回実施し、歌好きが集まる。 

【笹下台団地】笹寿会活動（毎週木曜日午前中、笹カフェ・笹ランチ・第３木曜日は歌声喫茶・
第４週は絵手紙教室など。価値的に活動し、移動販売も皆さん参加してます） 

【消費生活】ささげまつり（今年はできなくてたくさんの景品を町会ごとに分けることになったけ
ど、青指さんが手伝ってくれて助かりました） 

【町内会】町会ホームページの作成（回覧板の情報を町会で作成したホームページに掲載し情
報発信している） 

【消費生活】お年寄り会での消費勉強会？（話をする私より、話を聞いている高齢の皆さんの
方がリアルにサギのことを知っており、みなさんいろいろ話し出して私も勉強になった。話す方
も聞く方も良かった） 

【東松本町内会】町内会地域状況確認（町内会の地域の状況を知ってもらうのに役立った） 

【東松本町内会】シルバーでの春の集い（楽しかったです。これからもみんなと相談して多くの
人に出てもらえるようにしたい） 

【笹下台団地】笹寿会活動（毎週木曜日午前中、笹カフェ・笹ランチ・第３木曜日は歌声喫茶・
第４週は絵手紙教室など。価値的に活動し、移動販売も皆さん参加してます） 
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【消費生活】ささげまつり（今年はできなくてたくさんの景品を町会ごとに分けることになったけ
ど、青指さんが手伝ってくれて助かりました） 

【町内会】町会ホームページの作成（回覧板の情報を町会で作成したホームページに掲載し情
報発信している） 

【消費生活】お年寄り会での消費勉強会？（話をする私より、話を聞いている高齢の皆さんの
方がリアルにサギのことを知っており、みなさんいろいろ話し出して私も勉強になった。話す方
も聞く方も良かった） 

【東松本町内会】町内会地域状況確認（町内会の地域の状況を知ってもらうのに役立った） 

【東松本町内会】シルバーでの春の集い（楽しかったです。これからもみんなと相談して多くの
人に出てもらえるようにしたい） 

l ３世代交流 

【南ヶ丘町内会】交流部「新春チェロコンサート」。以前は女性部との名称だったが交流部にし
たことで子ども、男性の参会者が増えたように思う。 

【笹下台団地】アニバーサリーイヤー、自治会会員向けに記念品を全体に渡す。（15・18・22・
33・44・55・66・77・88・99・100以上） 

【民生】ささげひまわりサロン。毎月運動系や音楽鑑賞などテーマを変えて笹下の皆さんに楽し
く集まってもらえる場所を提供してきた。「３世代向け」としているが、子ども向けの行事が少な
かった。 

【中の丸上】三世代交流ささげひまわりサロン。音楽を通じて３世代交流ができたこと。 

【笹下台団地】笹下まつり。子どもがそろわず競技が出来ないので考える。 

【広地】年２回公園草むしり。３世代で集まり草むしりをしている。 

【スポーツ推進】モルック大会（町内会の３世代交流が図れた） 

【スポーツ推進】ボッチャ大会（１つのチームを３世代で分けたので良かった） 

【子ども会】ボッチャ大会（今年初の試みということでしたが、シルバーから子どもまで、沢山の
人で盛り上がり、とても楽しかったという声が多く聞かれました。これからもずっと続けて欲し
いです。） 

【町内会】町内会行事へのボランティア募集（応募者が増えている） 

【青木町内会】夏まつり（中高生にたいこをたたいてもらった。練習時間が足りなかった） 

【広報委員会】ささげの五七五（笹下地区の全世帯対象に動かないで参加できるイベントとな

り、笹下中が授業の一環としてくれて、328 件の応募は連合イベント№２） 

【東松本町内会】桜まつり、矯正展における出店（コロッケ・ポテト等の販売で皆さんに喜んでも
らった） 

【町内会】餅つき大会の名称変更（体験行事の内容で実施。ファミリーでの参加が増えた） 

【広報委員会】ささげの歴史（笹下地域の歴史の掘り起こし。へえ～そうだなと思うことが多々
あった） 

l バトンをつなごう 

【南台町内会】町内会夏祭り。時代に合わせて、やぐらの上での輪踊りに加えて子どもが喜ぶ
ダンス的な曲もかけてみた。踊り手の不足。練習機会の不足。 

【笹下台団地】夏祭り。模擬店を各世代で広く参加する。 
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【青少年指導員】「大岡川クリーンアップ」中学生がボランティア活動に参加。川をきれいにしな
がら「ふるさと笹下」を身近に！ 

【中の丸上】人材難について。ボランティアへの参加は促せてもそこからの発展が難しい。 

【南ヶ丘町内会】「夏祭り」新しくできた公園での初めての開催！！新しいマンションができ、そ
ちらの住人の方（若い世代）が積極的に楽しみながら参加、手伝ってくれた。 

【町内会長】ホームページの作成。5 年程前から自前でＨＰを作成し公開している。なるべく最
新の情報にしていきたいが、あまり更新できていない。 

【広報委員会】笹下連合ＷＥＢ（神から若手のWEBや動画で情報発信してます。それもなか
なか届いてませんが・・・） 

【天照大神奉賛会】天照大神、例大祭、初詣、お神札炊き上げ（神社に対する思いを寄せてい
ただいた） 

【町内会】町内会未加入者への入会啓発（一度も入会したことのない世帯への加入啓発） 

【町内会】町会の加入拡大（未加入全世帯に対し、町会役員で分担し、再度加入意思確認を行
った） 

【町会】パトロール活動の参加者が減少。「事後に交流会をする」「情報交換ができる」など出て
いきたい気持ちを引き出す必要ありか。拍子木を鳴らして歩くような活動を三世代で行ってい
る町会もあり 

【青指】大岡川クリーンアップ・チームｄe ゴミ拾いに中学生中心にボランティアが集まった。「あ
りがとう」の声かけから、町会活動に参加へ 

l 元気で長生き 

【中の丸上町会】まちぐるみ健康づくり教室などの周知はどうか。いつも同じメンバー

の参加になっていないか。 

【広地】ファジーバレーボール。年齢に関係ない繋がりができた。 

【シルバークラブ】高齢者の見守り、友愛活動。講演会のチラシ、詐欺の防止啓発。小

学校児童支援で世代間交流を行っている。サロン等高齢者の交流を行っている。 

【】活き活き元気。ラジオ体操を町内会公園で週３回実施して皆で元気な体づくり。 

【中の丸上町会】健康アクションこうなん 5。内容の周知が必要。 

【中の丸上町会】ラジオ体操。夏休みの子どもだけでなく、1 年を通して 3 世代が参

加できるイベントにしては。 

【南ヶ丘町内会】日曜朝のラジオ体操。新しくできた公園でやっています。年配の方が

ラジオ（ＣＤ）を持ってきてくれている。でも最高 7 名。標準 3名。 

【保健活動】町ぐるみ健康づくり教室（40代～80代後半の方までが毎回休むことな

く参加され、楽しく体力維持に頑張っておられます！） 

【町内会】健康マージャン大会の実施（４回/月の活動） 

【環境事業（個人）】軽スポーツ（軽スポーツに関する競技等を進めてきた） 

【町会】朝のラジオ体操。事後で交流会あり。夏は小学生と一緒に。 

【スポ推】ラジオ体操参加者少ない。他のイベントを合わせる等が必要か。 

【保活】まちぐるみ健康教室 30 名ほどで 20 年体操を継続。 
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◆第 5 期計画に載せたい内容について 

（こんなまちにしたいそのために→あらたにやりたいこと） 

l いつも、大丈夫 

【町内会長】防災・防犯。十数年前から年数回防災・防犯について研修会を行ってい

るが集まりが悪いので今後工夫していきたい。 

【消費生活】（リサイクル運動を推進していくためのアイデアを勉強して発信すること

ができたら良いと思った。各個人や家庭生活での取り組みなどの情報をいただけた

ら助かると思う） 

【子ども会】防犯カメラの設置、防犯パトロールの実施（昨年から闇バイトによる強盗

事件が多発しています。誰もが快適に暮らせるまちをつくるため、防犯カメラの設置、

防犯パトロールの実施に強化してもらいたい）子ども会 

【南ヶ丘町内会】「道路標識、道路標示」（道路標識、道路標示を引き続き見やすくす

る） 

【青木町内会】防災拠点訓練（障害のある方に対してどうしたらいいのか？） 

【町会】夜のパトロールを続けてもらいたい（立地上、必要。夜間帯が望ましい） 

l みんな顔見知り 

【笹下台団地】各項目でトライしたものを継続できるか、継続する。 

【消費生活】こうなん夢ワールド（フリマの品を消費メンバーからだけ集めていた。広く

ほかのみなさん笹下の人から集められたらいいのに） 

【町会】町内会員同士の関係作りのため、つながるきっかけを作る 

【町会】町内会加入が少ない。活動にも巻き込みたい。 

【町会】町内会との交流を拒否する人にどう対応するか 

l ３世代交流 

【青少年指導員】「ささげまつり」３世代が交流できる種目を取り入れたい。役割分担

でできる競技？？ 

【中の丸上】各イベントについて。中・高校生の参加が増えるように工夫が必要。 

【】文化と運動の調和を考えたもの。 

【東松本町内会】町内会かるた大会（歴史かるたを使用して地域の良さを知る） 

【スポーツ推進】ささげ祭り（３世代交流できる種目の拡大） 

【スポーツ推進】ボッチャ大会（参加数を増やして実施） 

【町会】次世代への引き継ぎ、いろんな係を滞りなくバトンを渡していく活動➡人材の

掘り起こしができる活動が必要 

【青指】チーム de ゴミ拾いを環境事業推進、町会など高齢者と中学生が触れ合える

三世代交流事業にしたい。 

l バトンをつなごう 

【大谷町内会】役員の後継者を作るため人づくりを考える。 

【笹下台団地】定例会。実施項目で小委員会で人を募り、広い世代で小さく打合せを

する。 
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【笹下台団地】シリーズで発行した「ささげ良いとこ」の発行は具体的に何をやってい

るがが良く分かった。更に一つ一つ取り上げ、もっと実行方法など発展してもらった

ら良いのでは。 

【町内会】夏祭り実施時期の変更の検討（暑い時期、他町会との重なり） 

【広報委員会】笹下地区の LINEアカウントを作りたい（LINEなら使ってる人が多

い。でもお金がかかるから市で出してほしい） 

【町会】パトロールは運動にもなるし、健康づくりにもつながる。が、現在人手不足。 

l 元気で長生き 

【広地町内会】ファジーバレーボール。参会者を増やす。港南区の試合への挑戦。ポ

スターを作りたい。宣伝したい。 

【南ヶ丘町内会】日曜朝のラジオ体操。もっと周知できたらいいな。 

【広報委員会】ラジオ体操教室を連合単位で夏休み前にやってほしい（各町会でやる

か？） 

 


